

Thesen zum Informationsbericht

des Vertreters des Ministeriums für Nationale Verteidigung der Sozialistischen Republik Rumänien zur dritten Frage der Tagesordnung der 15. Sitzung des Komitees der Verteidigungsminister der Teilnehmerstaaten des Warschauer Vertrages: "Über den Stand der Erfüllung der Beschlüsse der 3. und 6. Sitzung des Komitees der Verteidigungsminister der Teilnehmerstaaten des Warschauer Vertrages zur Vervollkommnung des Führungssystems in den verbündeten Armeen"

Im ersten Teil des Berichts wird festgestellt, welche Bedeutung die Fragen der Vervollkommnung der Truppenführung für die Stärkung der Landesverteidigung haben und daß diese Fragen unter den heutigen Bedingungen immer komplizierter werden.

Im zweiten Teil wird hervorgehoben, daß das Ministerium für Nationale Verteidigung der Sozialistischen Republik Rumänien das Führungssystem in der Armee im Geiste der Beschlüsse der 3. und 6. Sitzung des Komitees der Verteidigungsminister ständig vervollkommnet, und zwar durch qualitativ gute Ausbildung der Führungsorgane und Verbesserung ihrer Struktur, durch Schaffung und Vervollkommnung stationärer und beweglicher Führungsstellen und ihre Ausstattung mit neuen Nachrichten- und Automatisierungsmitteln sowie durch Entwicklung und Modernisierung des territorialen Nachrichtensystems.

Eingeschätzt wird die bisherige Arbeit zur Verbesserung der Formen und Methoden der Führung, insbesondere durch die ständige Vervollkommnung der Ausbildung der Befehlshaber, Kommandeure und Stäbe, die die Hauptelemente der Entschlußfassung bzw. die Konzeptionen für Planung, Koordinierung und Kontrolle ausarbeiten. Aufgezeigt wird der Qualitätszuwachs der von diesen Organen durchgeführten Maßnahmen zur Führung der Truppenteile und Verbände.

Geheime Verschlusssache!

GVS-Nr.: A 466 657 .4: Ausf., Bl. 2

Genannt werden die Leistungen bei der Schaffung stationärer, geschützter und beweglicher Gefechtsstände. Es wird darauf verwiesen, daß ausgehend vom Charakter der Gefechtshandlungen der Landstreitkräfte und von den gestiegenen Baukosten für geschützte Gefechtsstände in der rumänischen Armee bewegliche Gefechtsstände für alle Vereinigungen und Verbände geschaffen worden sind.

Es wird hervorgehoben, daß das System der Führung der Seekriegsflotte von stationären und beweglichen Gefechtsständen weiter vervollkommenet wurde und daß mit Hilfe sowjetischer Spezialisten an der Ausrüstung der Gefechtsstände der Luftverteidigung mit automatisierten Komplexen gearbeitet wird. Genannt werden einige Schwierigkeiten bei der Vervollkommnung des automatisierten Führungssystems der Luftverteidigung, die in dem Maße beseitigt werden sollen, wie Nachrichtentechnik beschafft werden kann.

Dargelegt werden die getroffenen Maßnahmen zur Vervollkommnung der Führung durch Ausstattung der Stäbe mit stationären und fahrbaren elektronischen Rechenmaschinen sowie durch Nutzung der erforderlichen Menge von Programmen zu operativ-taktischen Fragen, die durch eigene Kräfte erarbeitet oder im Austausch zwischen den Armeen der Teilnehmerstaaten des Warschauer Vertrages erhalten wurden.

Aufgezeigt werden die Hauptaspekte der Maßnahmen, die zum Aufbau der taktischen Ebene des automatisierten Feldführungssystems durchgeführt werden und die mit dem Stab der Vereinten Streitkräfte abgestimmt sind.

Geheime Verschlusssache!

GVS-Nr.: A 466 657 4. Ausf., Bl. 3

Hervorgehoben wird das Bemühen um die Verbesserung der Arbeit der Funkfrequenzorgane und die Vervollkommnung der Maßnahmen des funkelektronischen Kampfes sowie die Aufmerksamkeit für die Ausbildung der Kommandeure und Stäbe unter den Bedingungen des Einsatzes dieser Mittel.

Erwähnt werden die Bemühungen um eine weitere Verbesserung der Ausstattung der Verbände und Truppenteile mit moderner Nachrichtentechnik überwiegend aus eigener Produktion und um die Vervollkommnung des Nachrichtensystems im Interesse einer höheren Operativität und Gedecktheit der Truppenführung.

Abschließend genannt werden die Maßnahmen, die zur Entwicklung sowie zur Erhöhung der Lebensfähigkeit und Standhaftigkeit des territorialen Nachrichtensystems des Landes im Interesse der Verteidigung getroffen worden sind.